
上帝给我的总是最好的 
许苹苹

  

我叫许苹苹，来自中国大陆，浙江人，2002年2月来的美国。2004年秋季入学OSU

读书。

我感恩，是因为我得到：

1) 来到哥城是上帝的一份特别的祝福 

我出生在知识分子家庭﹐在家里排行第二。父亲是医生﹐母亲是小学教师。我从

小就喜欢念书。我姐姐比我大两岁﹐妈妈对她有学前教育﹐我很感兴趣地在边上

学。比如背老三篇﹐当姐姐背给妈妈听的时候﹐我也会背。姐姐写毛笔字的时候,

我也学着写。当我6岁的时候﹐ 羡慕姐姐可以上学﹐常一个人单独跑去学校。有

一天﹐因为这个我被外婆狠狠地打了一顿。因为她到处找也没有找到我﹐她最后

在学校﹐看到我在教室外面很享受地看着窗户里老师讲课。我记得我躲在角落里

哭﹐哭完了﹐还是去了学校。外婆接着还是找不到我﹐又是在学校里把我拖回了

家。第二天﹐我还是去了学校。后来﹐外婆就找校长说情﹐求校长看在妈妈是这

个学校的老师的份上﹐收留我﹐因为我这样太让她担心。她想讓我做一名编外學

生來學習。我到现在还记得我自己带著小凳子坐在教室的最后一排﹐放学的时

候﹐把小凳子带回家。两个月后﹐有个学生中途退学了。于是﹐我就顶替他而成

了正式学生了。 

我很开心﹐因为终于可以安心读书了。大学毕业以前﹐爸爸妈妈从来就没有为我

的功课操过心。大学毕业以后﹐我边工作边准备考研究生。可是﹐當時是计划经

济的时代,卫生局局长死活不批。我的外公在台湾﹐我想借助于他的帮助﹐或许还

可以继续我的学习计划。那时候﹐國內大学的英语教育比较薄弱﹐我的英语基本

靠自学。出国留学的参考资料也不多见﹐我每次到省城出差﹐会带回来一大堆的

参考书。一有时间﹐我就学英语。在92年考托福和GRE。成绩在当时都还算不错。

但是﹐因为信息少﹐93年没有成功。在93年年底放弃了94年的申请﹐因为出国路

上太孤独﹐信息也不象现在这么丰富。没有同路人的帮助﹐ 我自己觉得希望不

大﹐我心里对出国留学已经不抱希望了。

后来﹐和我一个单位工作的先生﹐喜欢我的刻苦钻研的精神﹐我们恋爱了﹐结婚

了。对于没有能够继续深造﹐那时的我心里已经没有一点的遗憾了﹐因为先生对

我体贴入微﹐我满心欢喜。 



婚后﹐他上北京读书。我工作调动﹐回到了父母亲身边。在他毕业以后﹐因为种

种原因,他回不了我的城市,后来就到了杭州工作。我们继续着两地分居的日子。

为了解决两地分居的问题﹐他决定加入洋插队。在当时看来﹐那是最简单﹑最直

接的解决问题的途径了。他考试﹐联系出国。OSU是唯一给他全奖的学校。当他拿

到美国的签证﹐整理家庭材料的时候﹐突然发现有一个OSU的图标信封﹐可是﹐上

面居然是我的名字! 他很惊讶﹐我也很震惊﹕我只记得曾经有一个学校﹐是我的

一个在省里工作的朋友推荐给我的。他说他托福要过期了﹐他肯定来不及申请﹐

但他觉得我可以试一试﹐就把他的OSU的资料给我了。所以,我就给OSU食品系发申

请﹐拿到了申请表。但是我最后还是没有填﹐又舍不得扔掉﹐就留着做纪念了。

没想到先生的唯一的一个全奖是来自于我原来曾经想试一试﹐但是最后却放弃的

学校。我感到冥冥之中﹐真的有上帝﹐他有超越人類能力的安排! 

先生01年8月来的美国﹐我带着儿子02年2月也来到这里。因为终于结束了两地分

居的问题﹐因为OSU对我来说有不一样的感觉﹐我对哥城没有一天的不喜欢﹑不适

应。先生带我们上美国教会﹐我也有国际学生家庭的团体﹐我在那里分享过我能

够来哥城这件非常希奇的事。先生的同学给我传福音﹐我发现英文的圣经有很多

的GRE的单词。 所以﹐就抱着学英语的想法会读点英文版的圣经。不懂的地方就

问先生的同学﹐因为我自己的这些个人经历是我们意想不到的﹐在4月份听了叶陈

叔叔的布道大会以后﹐最后一天﹐我们夫妇在家里在先生的同学的带领下做了决

志祷告。因为先生的同学5月初就回国了﹐我们的生命并没有进步。

2) GRE考试的奇迹又是一份特别的祝福 

我十几年以前是考笔试的﹐一题不会做还可以先跳过去接着做下面的题目。计算

机考试跟以前我考的不一样﹐一题选了答案以后才出现下一题。而且﹐还会根据

你做对做错﹐影响下一题的难度。尤其是开始的第一﹑二道题目﹐直接影响最后

的难度和成绩。GRE考试分三部分。我记得刚开始考试的时候﹐一出来的就是我最

害怕的部分﹕逻辑。更为可怕的是﹐ 整道题目(组题)我花了很长的时间﹐居然一

点都没有读懂﹐只好给每个小问题胡乱的选了最接近的答案。可是﹐下一个﹐我

还是不会﹔再下一个﹐我还是不会…..我完全慌了神﹐叫苦连天。我在心里说﹕

上帝呀﹐这题我不会。天那﹐这题还是不会。所有的组题都没有弄懂﹐还有最后

一大题根本就没有做(没有时间了)。心里想大概只有基础分了(就是一题都不对也

有的300分)。我也只有再考一次了。我一共只有两次机会﹐因为从那一年的十月

份起﹐ETS就要改题型了﹐不是选择题﹐改为写作。而我﹐只会做老题型﹕我的英

语靠我自己自学﹐根本就没有写作方面的训练… 



可是﹐最后成绩出来居然有630分。我激动得都不敢相信我自己的眼睛﹐怎么可能

呢﹖360分对我来说都还太多。我把成绩写在护照上﹐抄了第三遍才写对。后来在

洗手间﹐我发现脸上一点血色也没有﹐跟墙壁差不多的白。不能走路,整个人是靠

在先生的肩膀上才走到车子里的。回家以后﹐我哭了。我从来都没有想到我会经

历这样的考试﹐因为我是个感觉特别差的人,如果靠猜的答案基本都是错的。这一

次﹐真是不可思议的奇迹。以后﹐每当有朋友问我怎么可能在这个年龄还有勇气

去考试﹑去跟小我十多岁的同学一起念书,我总是会把这前前后后的故事说一遍。

我总是说﹕虽然我自己很抓紧时间学习﹐非常刻苦﹐可是﹐这个考试真不是我自

己考的﹐完全是上帝帮我考的。 如果没有上帝﹐我绝对无法得到这个成绩的﹐也

就没有后来的读书了。 

后来﹐因为见到我考试时的狼狈相﹐先生还一直怀疑是不是我自己看错了成绩。

以至于到后来收到成绩单还问我﹕这个成绩是不是我考试那天在电脑里看到的那

个成绩﹖成绩单出来以后﹐我也检查了答案﹐发现我从一开始就是难度5(最大)。

一般人开始都会是3或者4﹐根据对错再给下一题的难度。而我﹐居然就是一路的

5﹐到了最后才有一个难度为4的题目。然后每一大题不管难度4/5﹐就是只错一

个﹐这个考试真是奇迹﹗ 

3) 在OSU的读书一波三折﹐还是一份特别的祝福 

03年的申请没有成功﹐却意外的有了女儿。我们给她取名JOY﹐我们总觉得她是上

帝给我的另外一份礼物。04年﹐我终于申请到了营养系的全奖。当他打电话告诉

我时,我忍不住流下了眼泪。这份礼物﹐我十年前绝对没有想到,今生我还能有这

样的学习机会。虽然上学很辛苦﹐两个中年人边做学生边带两个孩子。我常常在

同学聊天的时候﹐把作业做完。因为回家就没有时间写作业了。我的同学都说我

很有勇气﹐我就会跟同学说我的故事﹐因为这是上帝给我的最好的安排。如果十

年前来了OSU﹐那我肯定就会错过了他。因为以前继续念书一直是我的一个心愿﹐

我非常enjoy。可是﹐后来我老板没钱支持我了。我回家呆了两年﹐心里很痛苦﹑

也很失落。我不知道上帝为啥要这样安排﹖如果不能让我念到底,﹐那又为啥要给

我一年的机会来体会学习中的快乐﹖那两年﹐我们停止不前﹐教会的聚会也终止

了﹐累得连路都走不动….. 

后来﹐先生的老板拿到了一笔钱﹐我又有机会开始学习了。虽然不是我想学的﹐

可是﹐有机会和先生在一起工作﹐工作生活都互相帮助﹐我比以前更enjoy了。心

里暗想﹐上帝给我的还是最好的﹐比以前的更合适我和我家庭的需要。我明年会

毕业﹐我明白我只是成就了上帝愿意我成就的事﹐而不是上帝成就我自己愿意做

的事。我自己个人的力量微不足道。 



我知道明年我会拿到学位﹐我知道很多人在25岁就可以拿到这个学位﹐也有很多

人在45岁在事业上已经做得很好了﹐或者有些人在45岁的时候都可以退休享清福

了。可是﹐在我看来﹐我这一波三折的学习生涯﹐这迟到了二十年的学位﹐真的

是包含着上帝给我的一份特别的祝福。让我可以在以后的日子里﹐和大家分享我

所经历的神迹﹐见证神。我是他特别拣选出来的人。 

我有时候会觉得拿不拿那个学位已经不象我原来想象的那么重要了。所以﹐认识

到这一点﹐我在跟老板谈毕业问题前﹐我的祷告是﹕主啊﹐让我来成就你愿意我

成就的事﹐而不是你来成就我自己愿意成就的事。感谢主﹐老板说我随时可以毕

业。我很欣喜﹐也很感激。 我明白一切的荣耀归神。 

我感恩﹐是因为我跌倒：

1) 回家是一个特别的祝福

虽然我们以前曾经参加过洗礼班﹐可是，内心深处﹐仍然不是很有信心﹐感觉受

洗是被外力所推。于是﹐我们半途退出了。所以﹐虽然我内心信主﹐虽然我也一

直盼望和他同一天受洗﹐可是就是一直没有受洗。后来﹐在艰难困苦中﹐我们还

停止了聚会。当我觉得自己象一个离家出走的孩子想回家的时候﹐他和孩子却怎

么说也不愿意回家。

真正带我们回家的是先生的健康出了大问题。那天﹐当孩子们都睡了以后﹐我边

流眼泪边告诉他﹐我相信上帝无所不能﹐他老觉得是我自己觉得没看懂题目﹐其

实我是都看懂了。我当时真的一点也没看懂题目,可是,就是靠着感觉拿了高分。

我这个年纪能够重新读书是个奇迹。上帝创造了我学习上的奇迹﹐上帝也一定会

创造你身体上的奇迹。我们一起受洗好不好﹖他说不受洗﹐教友也不欢迎他。 可

是﹐他还是没有准备好。 

第二天,我跟孩子們说:以前妈妈叫你们去教会你们都不肯去﹐现在﹐妈妈还是想

带你们两个回到教会。我们一起给爸爸祷告好不好﹖儿子说﹕妈妈﹐我会去的。

我听了内心感动﹔后来,当我告诉他的时候﹐他居然说:你们都去,那我也去好了。

我再次感动。就这样﹐我们又回到了教会﹐就象是离家出走的人回了家。在一个

主日﹐我回到教会。见的第一个人就是这几年来时常挂念的Timmy(我们讨论儿子

的问题就会提起她的儿子们)。我跟她还是老朋友一样,一点都没有陌生感。那天

余牧师证道的主题是﹕信心与行动。我挺感动﹕上帝真的知道我们的需要﹐他没

有忘记离家出走的我。 



之後﹐我们还返回了中国﹐做了很及时的治疗。我带老人去上海签证的时候﹐还

买了很多刚好是我们需要的书籍。因为我时间很紧,那些书籍常常就是只有一本,

别人看了无心放在电梯扶手出口旁或走道上﹐我看到后,心里充满了惊喜和感激。

2) 回来还是一个特别的祝福 

他父母亲一个七十﹐一个八十。别说英语﹐连中文也不认识几个。我们考虑到他

们跟我们一起﹐一路上大家都比较踏实。所以﹐临时决定带他父母亲过来看看我

们的生活。他们很快就办理了护照﹐也在我们回来前的十天（3月16号）拿到了签

证。当天就被告知和我们一起的飞机已经没有机票了﹐只有不同航空公司的不同

的班机。我们是上午的飞机﹐他们则是下午的飞机。这对老人的困难太大了。3月

19号早上七点钟﹐我们接到了代理的电话﹐代理说是五点钟的时候就发现﹐可以

帮我们调出一张票来。于是﹐我们就急急的赶到上海取机票。我一方面欢呼上帝

真好﹐另一方面又觉得很奇怪。朋友们不知道我们回来的日期﹐CCCC也不会有人

为这事祷告。看我一脸的疑问﹐他说﹐他晚上想起飞机票的事﹐心里不安﹐睡不

好。所以﹐就在早上三四点钟的时候﹐他把这件事切切的祷告了。拿到飞机票﹐

他开始有点相信﹐但还不全信。后来﹐26号回来的时候﹐我们转机两次﹐我们发

现前面两班飞机都是满满的﹐真的找不到一个空位置﹐我们一路上都很顺利。他

心灵上因此也很受震动﹕这个行程﹐个人真是安排不了﹐上帝真是万能的﹕我们

临时需要的机票和我们一家四口的两个多月前预订的机票全部都相同。

 

回来以后的第三天是周日﹐儘管还在倒时差,他就带着全家人在敬拜我们的神了。

现在出席团契和主日崇拜已经成为了我们生活不可分割的一部分了。所以﹐即使

是周六搬家﹐我们全家人周五还是出席团契﹐周日参加主日崇拜。敬拜神是我们

的需要。我们一家如此蒙福﹐应当感恩。 

3) 安家更是一个特别的祝福 

回来以后的第二个主日﹐因为心情比较轻松愉快﹐在做祷告的时候﹐我为了家里

的房子好好地跟上帝做了请求。我们回来了,心安了﹐但请给我一个安家的方向。

刚走出大厅十分钟﹐代理就打电话来了﹐有个房子(其实当时并不在我们考虑中)

可以看看。我们只是想看看﹐觉得长点经验也好。结果﹐没想到的是全家六口人

当时一眼就都看上了。我们已经看了一年多的房子﹐但是总没有见到合适的。这

一次﹐大家的眼前一亮﹕就是它。于是﹐贷款等等都很顺利就搞定。因为太喜欢

这个房子﹐他还担心贷款会出问题而买不到。我告诉他﹕这个房子就是上帝给我

们量身定做的﹐肯定不会出问题。虽然房子很小﹐可是﹐真的很适合我们家。各

人的方方面面都能够满足。现在已经搬进新家半年了﹐我们自己种了很多蔬菜﹐



看到这么美好的生活﹐我们每天都欢喜得不得了。 

当我买了房子以后﹐刚好有朋友电话。我就把这回家治病回来买房的一路走来的

故事说给朋友听。大概她感觉到我打电话的时候还是一直微笑着的﹐朋友说我变

了﹐因为我有了基督徒有的那种喜乐和平安。她说﹐在这么困难的情况下﹐我还

能够喜乐和平安,真是太好了。我醒悟得不算早﹐可是﹐我毕竟是醒了。所以﹐我

是真的希望慕道友不要停止聚会﹑不要停止追求真理的步伐。我相信上帝对每个

人﹑每个家庭的带领都是不一样的。我信是因为得到﹐他信是因为跌倒。但是在

这份得到和跌倒中﹐我们都看到了上帝的力量﹑上帝的奇妙带领和恩典。 

成长的困惑和收获 

自从和先生成家以来﹐我就一直觉得他就是上天给我的一份厚礼。我非常珍惜这

份感情﹐我们一直相处得非常的融洽。所以﹐以前每当听到基督徒夫妇做见证时

候说因为信主而关系好转﹐我就在心里滴咕﹕我没信主﹐夫妻关系不也好好的

吗﹖因为从结婚以来﹐我们一直处得不错﹐十多年来没有吵架也没有闹矛盾﹐两

个人一直后悔结婚太迟﹐下辈子要早早结婚。我想﹐象我们这样一直都是恩爱谦

让的夫妻﹐是不需要学习主里的爱的。可是﹐我错了。 

今年从中国回来以后的短短的时间里﹐我们马不停蹄地忙碌着﹕外出开会﹐买

房﹐找贷款﹐搬家﹐打包拆包﹐把我弄得精疲力尽。我觉得我的身心都已经到了

极限。家里六个人﹐一个大病后恢复期﹔两个孩子﹔还有七十﹑八十的老人。我

的心理上压力很大﹐因为繁忙﹐体力上透支也很大。开始我还有喜乐感恩的心﹐

可是后来我感觉到了一些不愉快﹐常常觉得我顶不住了﹐我就要崩溃了。我一直

觉得上帝给我的总是最好的﹐可是﹐在这个时刻﹐我有些不明白了﹕我已经做到

了极限﹐先生为啥还要让老人家来添乱﹖这个时期﹐我苦闷到极点﹐经历了一生

里前所未有的痛苦。这份痛苦在老人回家以后﹐还有余波。我心里讨厌他也到了

极点。我向来最看重的夫妻感情受到了空前的挑战﹐这份挑战来自于我自己﹕因

为我心里感觉不到对他的爱﹐让我自己很痛苦。

 

后来我意识到﹐原来﹐这么长的时间里﹐我都是只看到了我自己的痛苦﹐居然没

有发现在我的痛苦中他对我的百般忍耐和这份忍耐后面的爱。我想﹐我还是很需

要学习﹐学习主里的爱。 

当我们决定受洗以后﹐我很快乐。也告诉了以前一直关心和帮助我们的朋友﹐和

他们分享我的快乐。这个周末﹐我过得特别的快乐。我们很兴奋﹐睡得很少﹐天

没亮就都醒了。我以前一直盼望着我们能够在同一天受洗。现在﹐在感恩节和他



在同一天受洗的感觉真的很好。洗礼﹐就象是我们的第二次婚礼﹐我感觉我自己

就是个新造的人。 

信靠主真的挺好的﹕在顺利的时候﹐我们有多一份感恩欢笑的心﹔在困难的时

候﹐我们仍然有依靠﹑有平安和喜乐。不管是得到还是跌倒﹐不管是欢笑还是苦

难﹐我相信﹐上帝给我的总是最好的﹕为我预备了这么好的教会﹐还有很多关心

我成长的教会朋友。 

11-22-2009 感恩節 


